

LES NEWS DU CAMP EUROPEEN DE JEUNES FEMINISTES 2012



LETTRE N° 4

JANVIER 2012

AU MENU DES NEWS

DÉJÀ 2012 !?!?

CAMPEMENT : 2011, UN DEBUT ; 2012, LA SUITE ?

- ⌘ OÙ EN EST-ON DEPUIS JUILLET ?
- ⌘ LE PROCHAIN CAMPEMENT EN ROUMANIE
- ⌘ UNE ÉQUIPE POUR PRÉPARER LE PROCHAIN CAMPEMENT ?



LA MMF EN EUROPE ET DANS LE MONDE :

- ⌘ DES NEWS DE LA COORDINATION EUROPÉENNE DE LA MMF :
 - ⇒ la dernière rencontre à Skopje
 - ⇒ la campagne européenne
 - ⇒ la prochaine rencontre à Romans
- ⌘ LA RENCONTRE INTERNATIONALE AUX PHILIPPINES :
 - ⇒ l'évènement
 - ⇒ la manif
 - ⇒ la réunion de jeunes



DÉJÀ 2012 !?!!

Que s'est-il passé depuis Terreblanque cet été ? Où est passé la magie du campement, le bonheur de partager ces moments ensemble, notre petite bulle de l'été ?? Chacune a du revenir à la (dure) réalité, reprendre son travail ou ses études, ses groupes militants locaux aussi.

Et la situation dans nos pays d'Europe est grave ! La « crise » fait la Une des journaux tous les jours, on s'inquiète pour l'euro, mais les gouvernements sont incapables de proposer des solutions efficaces. La situation se dégrade, comme si il n'y avait pas de remède : les Etats les uns après les autres mettent en place des mesures d'austérité. Les systèmes publics, notamment d'éducation sont privatisés, et tant pis pour les plus pauvres qui ne peuvent étudier ! Le chômage est très élevé et les jeunes ont de graves difficultés pour trouver un emploi. Quand ils en ont un, ils sont à la merci des patrons qui menacent de licencier. Les droits des femmes sont mis en danger dans de nombreux pays, et tout le travail de « care », amplifié par l'absence de services publics (écoles, garderies, maisons de retraites, hôpitaux, etc.) retombe encore et toujours sur les femmes !

Alors que la situation devient de plus en plus préoccupante, les mouvements sociaux et les syndicats n'arrivent pas à s'organiser au niveau européen. La concurrence entre les pays est organisée pour que les peuples se soumettent !! Alors que les GrecQUEs sont en lutte depuis plus d'un an, qui les a soutenus ? Idem pour le Portugal, l'Espagne ! Quand certains pays trouvent des solutions, comme l'Islande par exemple, les médias n'en parlent pas. Dans de nombreux pays, ce sont les conservateurs ou l'extrême droite qui prend le pouvoir, avec des politiques libérales et surtout contre les femmes.

On nous dit que pour résoudre la crise les femmes doivent retourner à la maison, arrêter de travailler ; mais nous, nous voulons l'autonomie, ne pas dépendre de nos parents, d'un mari ou d'un copain pour vivre librement !

Nous voulons être autonomes, faire nos choix de vie librement, ne pas être en concurrence sans cesse les un(e)s avec les autres!

Nous voulons que les migrants et migrantes vivent dans des conditions dignes ! Nous voulons pouvoir bouger d'un pays à un autre sans rendre des comptes !

Nous voulons que cesse la violence dans les familles, les abus sur les enfants, la violence domestique, les viols dont nous sommes menacées tout le temps, aussi bien dans la rue que dans nos propres maisons !

Nous voulons que chacune ait accès à un logement, que personne ne passe l'hiver dehors, que chacun(e) mange à sa faim !



C'est seulement en nous battant que nous pourrons l'obtenir, alors nous continuerons de nous organiser, entre jeunes féministes d'Europe, en lien avec nos sœurs du reste du monde, et avec les mouvements sociaux progressistes dans nos pays. Il s'agit de promouvoir un changement du monde, basé sur des valeurs d'égalité, de liberté !

Allons vers les autres et retrouvons-nous !!

CAMPEMENT :

2011, UN DÉBUT ! 2012, LA SUITE ?

APRÈS LE CAMPEMENT DE TERREBLANQUE...

Il s'est passé beaucoup de choses depuis le campement de Terreblanque. D'abord nous sommes rentrées dans nos pays, et avons repris nos luttes quotidiennes. Les roumaines ont travaillé dur pour mobiliser le mouvement féministe à Bucarest et ont organisé déjà plusieurs manifestations : slutwalk en septembre, manif du 25 novembre. A Paris, suite à l'affaire de viol de Dominique Strauss Kahn, la MMF a lancé une grande mobilisation, qui continue sous forme d'Assemblée Générale féministes et lesbiennes et rassemble une cinquantaine de femmes à chaque réunion. Des nombreuses actions radicales contre le viol ont eut lieu à Paris depuis septembre. En Galice, les féministes ont essayé de peser sur la campagne électorale, quand les copines arméniennes participaient aux 12 jours contre les violences.

La diffusion des résultats de notre campement se fait petit à petit. Les copines belges ont fait passer un article sur le campement dans le journal de leur organisation, les filles portugaises des Açores ont fait une réunion publique avec photos et mise en scène pour raconter leur expérience à Terreblanque.

Anne et Lorie de France se sont rencontrées pour monter le film, avec les nombreux extraits vidéo que nous avons filmé. Le film n'est pas terminé, mais il devrait bientôt être prêt et des DVD seront envoyés prochainement.

L'un des objectifs de ce film est de pouvoir diffuser pour mobiliser d'autres jeunes féministes pour le prochain campement.

Certains groupes ou féministes nous ont envoyé des bilans collectif ou subjectif sur le campement. Ils seront disponibles bientôt sur le site internet, qui tarde un peu à se mettre en place. Mais la liste mail existe et a permis des échanges d'info entre nous, ou des demandes de solidarité.

Si vous souhaitez mutualiser des idées, des opinions ou un texte sur le campement pour la prochaine newsletter, n'hésitez pas !! Envoyez cela à mmfjeunes@gmail.com

Sinon, utilisez la liste mail : mmf-camp@yfe.herbesfolles.org

... LE PROCHAIN CAMPEMENT EN ROUMANIE !

Présentation écrite par le groupe des Roumaines



L'idée d'organiser la deuxième édition du campement féministe des jeunes européens en Roumanie est pour nous, les féministes roumaines de Bucarest une grande provocation. De ce fait, nous avons commencé ce projet avec beaucoup d'enthousiasme. Le premier point sur l'agenda a été celui d'identifier un lieu adéquat pour respecter les valeurs déjà établies entre nous : l'autogestion, la non-mixité et l'égalité. Avec ça dans nos têtes, nous avons cherché plusieurs possibilités. Le dernier lieu qui semble parfait pour le campement est au milieu de la nature : un camping avec des places où nous pouvons faire la cuisine. De plus, pour faciliter ce dernier aspect, quelques femmes de la localité nous aiderons.

Ce weekend, quelques-unes d'entre nous sont parties pour visiter un autre lieu – une maison avec une grande cour dans un village assez isolé. Malheureusement, la maison n'a pas assez d'espace pour y faire le campement. Nous avons tout de même eu l'occasion de faire un premier brouillon du programme du campement.

Vous trouverez ce premier programme en page suivante.

PROGRAMME PREVISIONNEL DU CAMPEMENT 2012

INFORMATIONS GÉNÉRALES :

La période : **6-16 aout 2012**

Lieu : Moroieni (<http://vilemoroeni.weebly.com/fotografii.html>)

PLANNING :

En ce qui concerne les thèmes des débats et des ateliers, nous attendons des idées. Comme idée générale, nous avons pensé à la suivante : Le féminisme de nos jours entre l'Ouest et l'Est.

JOUR 1 Arrivée des filles

JOUR 2 Présentations des différents groupes et filles, présentation du projet et du campement, établir la manière d'autogestion, le programme, les ateliers.

JOUR 3 , 4 ET 5 Ateliers (6 ou 8 ateliers par jour)

JOUR 6 Présentation du texte commun de la première édition et peut-être un débat sur son actualité :
Quels changements ?

JOUR 7 Etablir des actions communes pour l'avenir entre les différents pays ou organisations/groupes + invitées spéciales.

Nous essayons d'inviter Iana Matei, une femme qui a une association de protection des filles qui sont exploitées sexuellement, voir : http://en.wikipedia.org/wiki/Iana_Matei

JOUR 8 Préparer la manifestation (probablement dans une petite ville, pas du tout habituée à ce genre d'action civique) et la manifestation

JOUR 9 Temps libre et journée ouverte pour d'autres femmes et PARTY

JOUR 10 Départ

Le programme est flexible en fonction de vos suggestions pour que tout le monde soit plus ou moins satisfait. Le projet sera déposé au programme Jeunesse en action le 1 février.

Nous vous invitons compléter le formulaire de partenariat (dispo ici : http://eacea.ec.europa.eu/eforms/index_en.php#1 ; chercher le formulaire Youth in action - action 4.3)

Et de nous l'envoyer à l'adresse suivante :

Asociația FRONT
Catre Ioana Vrabiescu
Str. Orzari nr. 67, et.1, ap. 4,
sect. 2, Bucuresti, Romania



UNE ÉQUIPE POUR PRÉPARER LE PROCHAIN CAMPEMENT ?

L'une des choses apprises avec le campement de Terreblanque est la difficulté de la communication entre nous : quand nous sommes ensemble, on se parle et c'est merveilleux, mais avant ou après de se rencontrer, c'est plus difficile.

Nous savons, par l'expérience du groupe de Paris, que l'organisation par un seul groupe signifie que certaines choses seront laissées de côté. Puisque nous sommes nombreuses et que nous nous connaissons déjà, il serait intéressant de fonctionner autrement pour le prochain campement en Roumanie.

Alors qui est motivée pour :

- ⇒ Soutenir le groupe des roumaines pour alléger leur travail
- ⇒ Discuter ensemble de certaines questions qui se posent
- ⇒ Chercher des nouveaux groupes de jeunes féministes dans d'autres pays d'Europe.

Nous proposons de créer une **ÉQUIPE EUROPÉENNE D'ORGANISATION DU CAMPEMENT**.

Si nous étions une dizaine ou même juste 5 jeunes femmes, prêtes à travailler et faire le lien avec les groupes de jeunes dans leur pays, ce serait super !

Celles qui sont intéressées peuvent nous le faire savoir en écrivant au mail : mmfjeunes@gmail.com. Nous créerons ensuite une liste mail pour faciliter les échanges.

L'organisation d'un campement est un gros travail, tout comme garder le lien dans le réseau des jeunes féministes. Travaillons ensemble pour qu'un nouveau campement puisse avoir lieu. Que de nouvelles jeunes féministes puissent vivre cette expérience !! **Manifestez-vous !**

LA MMF EN EUROPE ET DANS LE MONDE

DES NEWS DE LA COORDINATION EUROPÉENNE DE LA MMF

Les 30 septembre, 1er et 2 octobre derniers a eu lieu la rencontre européenne à Skopje en Macédoine. Les délégations de Barcelone, Belgique, France, Galicie, Italie, Macédoine, Portugal, Suisse et Turquie étaient présentes. Nous avons eu la chance de partager nos expériences au campement des jeunes féministes et montrer la courte vidéo de notre super manif à Toulouse. Steph (France) a présenté les fabuleuses techniques de communication que nous avons utilisées pendant le camp.

Nous avons discuté ensemble des différentes options de communication afin d'utiliser les médias alternatifs et partager les idéaux et le travail de la MMF.

Les suggestions approuvées sont de faire de courtes vidéos sur le travail de chaque pays, tenir un compte Facebook et utiliser les courriels pour transmettre les actions en cours.

Ainsi, nous avons décidé de créer des courtes vidéos-témoignages dans le cadre de la campagne européenne visant à montrer l'effet de la crise sur les femmes. Nous avons remarqué que les coupures dans les services sociaux et les licenciements poussent les femmes à retourner à des modèles traditionnels. Nous voulons organiser des actions 'originales' pour refuser les pressions amenées par la crise et dénoncer l'ignorance de ses effets sur les femmes, qui, toujours, sont les premières impactées.

Nous souhaitons que de nombreuses jeunes féministes se rallient à ces actions, **contactez votre coordination nationale pour participer à ce projet !!!**

Plus d'information sur le type d'action proposé sera disponible plus tard.

« Enfin, je tiens à vous partager l'importance de la campagne européenne pour nous, jeunes féministes, car nous connaissons très bien les effets de cette 'crise', nous qui nous sommes endettées à l'université et ne pouvons trouver un travail, nous qui ne pouvons trouver de crèches pour nos enfants, nous qui devons tenir deux emplois de merde pour finir les mois, nous qui devons retourner vivre chez nos parents car il n'y a plus de logements sociaux, nous qui devons parfois payer le logement de nos parents, nous qui devons assurer le soin des parents vieillissants et des grands-parents qui ne peuvent rentrer en foyer, nous qui savons que les vacances et une retraite confortables sont des rêves bien lointains..., nous qui voyons mieux que tous les failles du système capitaliste néolibéral s'ouvrir sous nos pieds, c'est à nous de démontrer l'irrationalité des mesures d'austérité et d'unir la voix des femmes en résistance solidaire, proposant un monde réellement égalitaire! ». Raphaëlle, Genève.

La prochaine réunion de la coordination européenne aura lieu à Romans, en France, début juin 2012. Pour les groupes qui n'ont pas de coordination nationale et qui souhaitent participer, contactez-nous !! mmfjeunes@gmail.com

LA RENCONTRE INTERNATIONALE AUX PHILIPPINES

Au mois de novembre, la **8ème Rencontre Internationale de la Marche Mondiale des Femmes** a eu lieu à Quezon City, aux Philippines. Plus de 80 femmes, représentant 36 pays des 5 continents étaient là et ont discuté pendant 5 jours du bilan, des stratégies et du fonctionnement du mouvement. Ça a été l'occasion de raconter le campement européen que nous avons fait. Nous avons été très encouragées à continuer ce type d'expérience et ce travail de liens entre nous, jeunes activistes d'Europe.

Nous avons fait une réunion avec les déléguées jeunes qui étaient présentes et les pays suivants étaient représentés : Philippines, Nouvelle-Calédonie, Kenya, Mozambique, Canada, Chili, Brésil, France, Suisse et Galice. Chacune a pu raconter comment les jeunes féministes sont organisées dans leur pays. Nous avons aussi beaucoup raconté le campement de Terreblanche et les jeunes du Canada ont raconté leur rassemblement de jeunes féministes « Rebelles ». Anna, une jeune femme indigène qui s'est impliquée dans l'organisation de l'évènement à Winnipeg, a raconté les difficultés liées à l'inclusion de toutes dans l'évènement. Comme nous, elles ont identifié cette problématique comme difficile mais prioritaire.

Nous avons réfléchi à un campement mondial mais c'est encore trop tôt. Alors on s'est dit que si nous pouvions inviter des jeunes d'autres régions du monde au prochain campement européen, ce serait déjà une belle avancée.

Depuis, le secrétariat international a soutenu cette idée et un projet de financement (pour les voyages) a été déposé à l'organisation de la francophonie.

A part les jeunes, de nombreuses questions ont été discutées pendant la rencontre. Le bulletin international de la MMF en parle de façon plus précise, trouvez les infos ici :

http://www.marchemondialedesfemmes.org/index_html/fr



CONTACTS

L'adresse mail : mmfjeunes@gmail.com